

Miércoles 01 de Septiembre del 2010

El Reforma Suben remesas familiares... sólo 1.8% Ernesto Sarabia Ciudad de México (1 septiembre 2010).- Durante julio de este año, los ingresos por remesas enviados desde el exterior subieron 1.8 por ciento anual, luego de su reducción de junio, según datos del Banco de México (Banxico). Así, la cifra observada resultó menor a lo estimado por los especialistas de Banamex, quienes esperaban un repunte anual de 2.7 por ciento en el séptimo mes del año. Con base en la información del Banco Central se puede ver que los envíos de dinero desde el extranjero sumaron mil 867 millones de dólares, donde el número de operaciones se estancó a tasa anual y la remesa promedio se incrementó 1.3 por ciento. Elimina IP 10 mil empleos en EU Nueva York, Estados Unidos (1 septiembre 2010).- Los empleadores privados estadounidenses recortaron puestos inesperadamente en agosto, mostró este miércoles un informe que supone un nuevo revés para la alicaída recuperación económica. El sector privado eliminó 10 mil empleos en agosto en comparación con una creación de 37 mil en julio, dijo la firma ADP Employer Services. El dato para julio fue reportado inicialmente en 42 mil. Este informe se conoce dos días antes de un amplio reporte sobre el mercado laboral que publicará el Gobierno y que incluye al empleo para el sector privado y público. Los economistas estiman que el dato oficial mostrará reducciones de plazas laborales impulsadas por el sector público. Abre dólar en 13.27 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (1 septiembre 2010).- Al momento de iniciar operaciones, en el mercado de cambios, el peso mexicano observa una fuerte recuperación, sustentada en información favorable de la economía China y sin digerir todavía los malos datos de empleo privado en Estados Unidos. En el mercado cambiario de menudeo, el dólar estadounidense se vende en 13.27 y se compra en 12.87 unidades, para ver reducido su precio en 12 centavos con relación al martes pasado, cuando retrocedió en la misma magnitud. De igual manera, en BBVA Bancomer, la moneda americana recula siete centavos, al venderse en 13.21 pesos y comprarse en 12.90. Retoma crecimiento manufactura china Pekín, China (1 septiembre 2010).- La economía manufacturera de China tuvo un moderado rebote en agosto tras desacelerarse durante varios meses bajo el peso de las medidas gubernamentales para controlar el crédito y detener la especulación inmobiliaria. Pese a señales alentadoras en un par de sondeos empresariales divulgados este miércoles, algunos analistas advirtieron que la robusta economía doméstica podría tener que luchar contra los nubarrones originados en una floja demanda externa, especialmente de Estados Unidos. "Esto reconfirma nuestra idea de que China se está moderando (en su crecimiento)", dijo Qu Hongbin, economista jefe para China del HSBC. Cierra Nikkei con ganancia de 1.17% Tokio, Japón (1 septiembre 2010).- El índice Nikkei de la bolsa de Tokio subió este miércoles 1.2 por ciento después de tocar un mínimo de 16 meses, apoyado por el yen, que puso freno a su reciente subida tras el rebote del sector manufacturero chino, y por un crecimiento por encima de lo previsto en Australia. Los participantes señalaron que otras noticias favorables fueron el ligero repunte del dólar contra el yen después de que Ichiro Ozawa, que disputa el liderazgo del partido al Primer Ministro Naoto Kan, dijera que adoptaría medidas, incluyendo una intervención cambiaria, si el yen sube rápidamente. "Los inversores recibieron con agrado las señales de un freno en el avance del yen contra el dólar (...) luego de que los datos de crecimiento de Australia mostraron una mejoría y los datos en China fueron fuertes", dijo Hiroaki Kuramochi, de Tokai Tokyo Securities. Suben inventarios de crudo en EU Washington DC, Estados Unidos (1 septiembre 2010).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos subieron la semana pasada, mientras que los de destilados y gasolina cayeron, dijo este miércoles la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA). Las existencias de crudo crecieron 3.43 millones barriles a 361.71 millones, frente a la previsión de analistas de un alza de 1.1 millones. En tanto, las reservas de gasolina cayeron 212 mil barriles a 225.41 millones y las de destilados retrocedieron 739 mil barriles a 175.24 millones. Analistas esperaban una caída de 200 mil barriles para la gasolina y un alza de 1.2 millones para los destilados. Sube crudo a dls. 72.52 en NY Londres, Gran Bretaña (1 septiembre 2010).- El petróleo subía arriba de 72 dólares por barril este miércoles tras la noticia de que el crecimiento del sector manufacturero de China se aceleró el mes pasado, aliviando las preocupaciones sobre el ritmo de la recuperación económica. El índice de gerentes de compras de China subió a 51.7 en agosto desde 51.2 en julio, mostraron datos oficiales este miércoles, acumulando 18 meses por encima del umbral de 50 que separa la expansión de la contracción. Indicadores similares que se divulgaron en Europa fueron menos positivos, mostrando que las manufacturas en la zona euro crecieron en agosto al ritmo más lento desde febrero. Los mercados esperan este día la publicación de un índice equivalente en Estados Unidos. Buscan alargar Procampo indefinidamente Verónica Martínez Ciudad de México (1 septiembre 2010).- El Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo), que este año tiene presupuestados 16 mil 150 millones de pesos y en casi 16 años no ha mejorado la competitividad de los productores, podría perpetuarse en una Ley. Legisladores y organizaciones campesinas buscan que este programa, que culminaba en 2008 y se amplió al 2012, se mantenga con la figura de Ley hasta que los agricultores mejoren sus condiciones de vida y puedan enfrentar los "desequilibrios del mercado internacional". El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81708.html> Dólar trepa a nivel más alto en el año Ricardo Jiménez e Ixel González El tipo de cambio peso-dólar se encuentra en el nivel más alto en lo que va del año, al alcanzar un precio de 13.2340 pesos y se espera que llegue en los siguientes días a 13.30 pesos. Esta tendencia ascendente se dio por el nerviosismo existente entre los participantes del mercado, tras la incertidumbre que hay sobre la evolución de la economía estadounidense en los próximos meses, confirmaron analistas. A principios de año, la paridad peso-dólar inició en 12.8910 pesos. Comparado con los actuales niveles, representa una depreciación de 1.17%, pero con la cotización observada el pasado 17 de agosto, de 12.6020, se tiene una devaluación de 5.02%, equivalente a una pérdida de 61.50 centavos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81719.html> Crédito al consumo cayó 10.2% en julio José Manuel Arteaga El crédito al consumo se contrajo 10.2% en el mes de julio de 2010, en comparación con el mismo periodo del año pasado, informó en un reporte el Banco de México (Banxico). Al presentar los Agregados Monetarios al mes de julio, el banco central detalló que el flujo de crédito al consumo fue de 393 mil 200 millones de pesos, nivel inferior a los 422 mil 700 millones de pesos del mismo periodo del año pasado. En su reporte, Banxico informó que el crédito que otorgaron los bancos a través de tarjetas de crédito se redujo 15.2%, a tasa anual, al sumar

194 mil 700 millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81711.html> Gobierno recula en reestructura y rumbo de Pemex Noé Cruz Serrano El gobierno decidió dar marcha atrás al proceso de reestructuración de Petróleos Mexicanos (Pemex) al que se comprometió como parte de la reforma energética de 2008. En reunión del Consejo de Administración y con los votos a favor de la secretaria de Energía, Georgina Kessel, y la representación del sindicato petrolero se tomó la determinación de "dejar las cosas como están" y continuar operando como empresa con cuatro subsidiarias que han demostrado su ineficiencia, ineficacia, inoperancia y opacidad al ejercer su gasto público. En la discusión del Programa de Reestructuración de Pemex, los consejeros Fluvio Ruiz Alarcón y Rogelio Gasca Neri votaron en contra al argumentar que "para decidir lo que hoy se propuso no era necesario esperar dos años"; luego de que el presidente Felipe Calderón sugirió modernizar a Pemex en su iniciativa de reforma energética. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81723.html> PIB crecerá lento en 2011, dicen expertos Ixel Yutzil González La reactivación de la economía mexicana ha sido liderada por la demanda externa, que si bien este año se ha mantenido firme, moderará su ritmo de crecimiento a partir del segundo semestre de este año y en 2011. Los analistas económicos encuestados por EL UNIVERSAL prevén una moderación del Producto Interno Bruto (PIB) de México en 2011. El promedio de las estimaciones arrojó un alza de 3.52% con relación a 2010; el mes anterior se pronosticó un PIB de 3.79%. En tanto, el promedio de las estimaciones realizadas por los analistas para el PIB de este año es de un crecimiento de 4.67% ubicado a tasa anual. La estimación mínima fue un aumento anual de 4% y la máxima de 5.26% anual. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81716.html> Buscan pacto para atraer a inversionistas Julián Sánchez El secretario del Trabajo, Javier Lozano, sostuvo una reunión con los dirigentes de los sobrecargos, Lizette Clavel, y de los pilotos, Fernando Perfecto, donde abordaron las facilidades que debe dar Tenedora K a los potenciales inversionistas, a fin de que estos evalúen el impacto que ha tenido la cancelación de operaciones de Mexicana de Aviación, Link y Click. Fernando Perfecto, dirigente de los Pilotos, destacó la importancia de seguir en la negociación con posibles inversionistas para rescatar a Nuevo Grupo Aeronáutico. En la Secretaría del Trabajo, los sobrecargos no lograron un acuerdo para reducir 25% de sus ingresos, lo que traería ahorros para NGA por 32 millones de dólares.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81720.html> La BMV sube por datos en EU Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV), contra todos los pronósticos, experimentó un incremento cercano a 1.0%, explicado por las compras de oportunidad realizadas por inversionistas tanto nacionales como extranjeros tras las consecutivas bajas de los últimos días. En ese contexto, el principal indicador de la BMV mostró un repunte de 0.95%, esto implicó un avance de 297.18 unidades para alcanzar los 31 mil 679.85 puntos, concentrándose los mayores incrementos en los títulos de la tienda minorista más grande del país, Walmart, con 3.07% a 29.51 pesos, la telefónica América Móvil con 1.35% a 30.87 pesos y Grupo Modelo con 2.16% a 70.0 pesos por acción. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/01/index.php?section=economia&article=027n2eco> Al finalizar este año 6.8 millones de mexicanos ensancharán la pobreza Víctor Cardoso Al concluir este año alrededor de 6.8 millones de mexicanos pasarán a engrosar las filas de la población en condiciones de pobreza, de los cuales 2.5 millones no dispondrán de los alimentos necesarios para cubrir sus requerimientos básicos. Ése será el saldo que dejará la crisis económica en el país, con lo que el número de pobres en el país sumará un total de 50 millones, de los cuales 19 millones estarán en condiciones de pobreza alimentaria, afirmó el director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tec de Monterrey, campus estado de México, José Luis de la Cruz Gallegos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/01/index.php?section=economia&article=027n3eco> Cerró ayer el peso en 13.23 por dólar El peso tocó ayer el peor nivel en lo que va del año. La moneda mexicana continuó su racha negativa y se depreció 10 centavos, al cerrar en 13.2340 unidades por dólar en operaciones al mayoreo, frente a los 13.1321 del lunes, de acuerdo con datos del Banco de México. Se trata de la mayor depreciación de la moneda mexicana desde hace poco más de nueve meses, pues no alcanzaba esa cotización, desde el 9 de noviembre del año pasado, cuando el tipo de cambio en la categoría de 48 horas al mayoreo cerró en 13.24 por dólar. Las cifras positivas de Estados Unidos no bastaron para aliviar el temor a una recaída económica y ante una escalada de violencia en México.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/01/index.php?section=economia&article=027n4eco> Pemex mantendrá su estructura organizativa Víctor Cardoso El consejo de administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) decidió mantener el actual esquema organizacional de cuatro subsidiarias y un ente corporativo y rechazó propuestas de una reestructuración basada en la reunificación o la creación de divisiones por área de negocio. "Al decidir mantener la estructura organizativa actual se pierde la oportunidad histórica de provocar un cambio en el rumbo de la empresa. Lo más lamentable es que los argumentos determinantes para mantener el actual esquema están basados, por un lado, en la complejidad de reintegración y, por el otro, en el tiempo que resta a la actual administración federal"; reprochó el consejero profesional Fluvio Ruiz Alarcón, quien junto con el también integrante del consejo Rogelio Gasca Neri votó en contra de mantener la actual estructura de organización en Pemex.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/01/index.php?section=economia&article=030n1eco> La Fed, lista para estimular la economía si se desacelera Washington, 31 de agosto. La Reserva Federal (Fed) estadounidense teme que el crecimiento pueda ser más débil de lo anticipado durante la segunda mitad de 2010, y está abierta a tomar nuevas medidas si la recuperación se desacelerara considerablemente. "El comité debería considerar medidas que pueda tomar para dar estímulos adicionales si el panorama se debilita considerablemente más"; dijo la Fed en las minutas de su encuentro de política monetaria del 10 de agosto. Una serie de indicadores económicos decepcionantes que muestran una recuperación "aletargada"; a comienzos de agosto, llevaron a los dirigentes de la Reserva Federal casi por unanimidad a apoyar la decisión adoptada entonces de sostener la economía, según las actas de su última reunión, publicadas este martes <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/01/index.php?section=capital&article=041n2cap> Se redujo 10% el consumo de agua este año Raúl Llanos La reestructuración de las tarifas del agua, que permitió cobrar más a quienes más consumen, ayudó a reducir en 10 por ciento la demanda del líquido en esta capital, incrementar los ingresos por recaudación y mejorar su distribución, coincidieron el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM),

Ramón Aguirre Díaz, y el tesorero del Distrito Federal, Luis Rosendo Gutiérrez Romano.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/01/index.php?section=sociedad&article=045n2soc> Expertos: menor calentamiento global, sólo si la producción industrial cambia Fernando Camacho Servín El problema del calentamiento global continuará mientras no se ataquen a fondo las causas: el consumismo irracional impuesto por el actual modelo económico, que para seguir en marcha necesita devastar los recursos naturales, aunque ello implique poner en riesgo la viabilidad de todo el planeta. En lo anterior coincidieron las propuestas de los especialistas participantes en el foro Política internacional, globalización y cambio climático, que se realizó ayer en la Universidad Iberoamericana, con el auspicio de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/01/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> La UNAM, espacio de reflexión para los problemas nacionales Emir Olivares Alonso La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es el referente no sólo de las instituciones de educación superior en el país, sino del sistema educativo nacional en su conjunto, aseguró Hugo Casanova Cardiel, integrante del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (IISUE). Durante el ciclo de mesas de discusión 100 por ciento UNAM, 100 años de la Universidad Nacional, organizado por la Coordinación de Humanidades, el académico subrayó que la institución actualmente tiene un papel relevante como espacio de reflexión de los problemas nacionales. The New York

Times http://www.nytimes.com/2010/09/02/business/02markets.html?_r=1&ref=business Wall Street Surges After Upbeat Economic Reports By CHRISTINE HAUSER Wall Street began a new month on Wednesday with a surge on upbeat economic reports from Australia, China and, somewhat surprisingly, on manufacturing in the United States. Markets were higher in Asia and Europe after reports showing manufacturing activity picked up slightly in China in August after several months of slight declines, and Australia reported that its economy had expanded more than analysts had expected during the second quarter. In the United States, stocks were higher at midday, with a crucial report showing an unexpected jump in a manufacturing index. The Institute for Supply Management said that its manufacturing index unexpectedly rose to 56.3 in August from 55.5 in July. A reading above 50 indicates growth. The manufacturing sector has expanded for 13 consecutive

months. <http://www.nytimes.com/2010/09/02/business/global/02asiaecon.html?ref=business> Data Show China Growth Merely Moderating By BETTINA WASSENER HONG KONG — A bevy of manufacturing indexes from around the world on Wednesday underlined the uneven and shaky nature of the global recovery, with activity picking up a notch in the economic powerhouse of China, but cooling in the eurozone and several other Asian countries. The mixed picture reflected the uncertainties haunting the global economy. U.S. unemployment and household debt remain high and the country's property market is still fragile. At the same time, much of the Asia-Pacific region continues to stand out with buoyant, although moderating growth. Growth in China, which this year leapfrogged Japan to become the second-largest economy in the world, behind the United States, has been supported by a giant government stimulus package and ample lending by state-controlled banks. <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/08/31/climate-change-and-the-wealth-of-nations/?ref=economy> Climate Change and the Wealth of Nations By EDWARD L. GLAESER Edward L. Glaeser is an economics professor at Harvard. The pressing needs of a great recession crowd out interest in global warming. The environmental economists Matthew Kahn and Matthew Kotchen have found that a higher state unemployment rate is associated with a decrease in Google searches for the term "global warming"; and a lower "probability that residents think global warming is happening." But I hope enough readers can tear themselves away from the current downturn to look at Professor Kahn's engaging and provocative new book, "Climatopolis: How Our Cities Will Thrive in the Hotter Future." Professor Kahn has been one of my favorite economists and co-authors since we studied urban economics together 20 years ago. He made his name working on the intersection of urban and environmental economics, on topics like the silver lining of the Rust Belt's decline. The improvement of air quality in deindustrializing places like Pittsburgh seems to have attracted skilled people and boosted the local economy. He has done important work with his wife, Dora Costa, on the correlates of cowardice during the Civil War, and he now maintains one of the more enjoyable economics

blogs. <http://www.nytimes.com/2010/08/30/world/asia/30china.html?ref=economy> China Fortifies State Businesses to Fuel Growth By MICHAEL WINES BEIJING — During its decades of rapid growth, China thrived by allowing once-suppressed private entrepreneurs to prosper, often at the expense of the old, inefficient state sector of the economy. Now, whether in the coal-rich regions of Shanxi Province, the steel mills of the northern industrial heartland, or the airlines flying overhead, it is often China's state-run companies that are on the march. As the Chinese government has grown richer — and more worried about sustaining its high-octane growth — it has pumped public money into companies that it expects to upgrade the industrial base and employ more people. The beneficiaries are state-owned interests that many analysts had assumed would gradually wither away in the face of private-sector competition. New data from the World Bank show that the proportion of industrial production by companies controlled by the Chinese state edged up last year, checking a slow but seemingly inevitable eclipse. Moreover, investment by state-controlled companies skyrocketed, driven by hundreds of billions of dollars of government spending and state bank lending to combat the global financial crisis.